

# TOTAL :



## SERIAL KILLER DU CLIMAT !

### LE DEREGLEMENT CLIMATIQUE EN COURS D'ACCELERATION ET D'AGGRAVATION EST UN VERITABLE CRIME CONTRE L'HUMANITE.

Ce changement climatique ne tombe pas du ciel. Il a des responsables bien précis, qui le causent, et qui souvent s'opposent aux mesures pouvant le freiner ou le stopper.

L'un d'entre eux n'est autre que Total, 5ème compagnie pétrolière et gazière du monde. Elle fait partie des 90 entreprises mondiales qui ont le plus émis de gaz à effet de serre dans l'atmosphère.

**L'arme du crime** : Total exploite les sources d'énergie parmi les plus polluantes, comme le pétrole issu des sables bitumineux au Canada et n'a pas banni des pratiques comme le torchage de gaz au Nigeria par exemple. En Europe, en Argentine ou en Algérie, Total menace le climat et l'eau en recourant à la fracturation hydraulique pour extraire les gaz de schiste. Au lieu d'investir massivement dans les énergies renouvelables, Total affiche sa volonté de forer toujours plus loin et plus profond, quitte à fragiliser l'Arctique, à menacer des parcs naturels africains, à multiplier les risques de marée noire en forant les sous-sols océaniques au large de l'Angola ou du Brésil

**Le mobile du crime** : le crime climatique rapporte gros aux actionnaires de Total : 5,9 milliards d'euros de dividendes redistribués pour la seule année 2014.

### Les victimes directes et collatérales :

outre les victimes directes, actuelles et à venir, du changement climatique, ce sont bien sûr les populations affectées par les dégâts sociaux et environnementaux des activités de Total, du Nigeria à la Patagonie. Mais ce sont également les salariés de Total, qui paieront tôt ou tard l'absence de stratégie de reconversion sociale et écologique du groupe que permettraient ses gigantesques bénéfices actuels..

## **Trafic d'influence :**

Total a déclaré près de 3 millions d'euros de dépenses directes de lobbying auprès de l'Union Européenne pour 2014. Ses opérations de lobbying sont bien plus larges que ces sommes là, et visent à freiner la transition vers les énergies renouvelables ou empêcher des régulations environnementales.

**Obstruction à la justice :** Total fait du lobbying pour que soit retirée la proposition de loi sur le devoir de vigilance des multinationales (qui doit être étudiée le 18 novembre par le Sénat). Cette loi contraindrait les multinationales à prévenir les atteintes aux droits de l'homme et à l'environnement de leurs filiales et sous-traitants étrangers.

**Les mauvais alibis du serial killer :** Total a été désigné par l'ONG Influence Map comme le numéro 2 mondial en matière de double discours sur le climat. Il se déclare par exemple favorable à un prix carbone mondial (proposition qu'il sait inapplicable actuellement). Par contre, il était le premier à s'opposer à l'augmentation du prix carbone quand il était concrètement discuté en France ou dans l'UE. Total est nommé au Prix Pinocchio "Lobbying pour présenter le gaz comme une énergie verte". Il ne consacre qu'une part ridicule de ses investissements dans les énergies renouvelables mais en tant que propriétaire d'une importante filiale Sunpower spécialisée dans le photovoltaïque, il siège dans des lobbies européens comme l'EPIA pour le photovoltaïque (et également l'éolien avec EWEA). Mais c'est pour mieux .... diminuer les objectifs de part d'énergie renouvelables dans le mix énergétique européen en 2030 défendus par ces lobbies, au profit de la part du gaz !!! Total vient de s'offrir un alibi en or en étant accepté dans l'Agenda des solutions porté par la Présidence française de la COP21 (Paris-Lima Action Agenda).

## **Convocation pour crimes climatiques en série :**

En cette veille de Sommet international sur le climat, le mouvement Action Non-Violente COP21 a délivré à M. Patrick Pouyanné, directeur général et président du Comité exécutif de Total, une convocation pour crimes climatiques en série et souhaiterait l'entendre notamment sur les 4 dossiers suivants :

- La pratique dévastatrice du torchage du gaz, comme au Nigéria
- L'exploitation des sables bitumineux en Alberta (Canada) et au Venezuela
- La poursuite des projets de gaz et pétrole de schiste, comme en Patagonie (Argentine), dans le bassin du Gainsboroug Trough (Grande-Bretagne) et à Timimoun (Algérie)
- Le forage en eaux profondes avec le projet Yamal (Arctique), Vega Pleyade (Argentine) et en Uruguay pour le gaz

ANV COP21

Sources des chiffres et informations : Contre-rapport "Total : le véritable bilan annuel" publié par l'Observatoire des multinationales et les Amis de la Terre-France (Mai 2015)

site internet: [anv-cop21.org](http://anv-cop21.org) facebook : Actions non-violentes COP21 twitter : @AnvCop21

